

Martes 31 de octubre de 2017

SECRETARIO

Fortalecen México y Rusia comercio agroalimentario.- Etitular de la **SAGARPA**, **José Calzada Roviroso**, y el ministro de Industria y Comercio de la Federación de Rusia, Denis Manturov, sostuvieron una reunión en la que coincidieron en la necesidad de incrementar el flujo comercial agroalimentario entre ambas naciones. El Secretario de Agricultura, **José Calzada Roviroso**, señaló que el Gobierno de México mantiene el interés de encontrar alternativas a través de nuevas oportunidades y posibilidades de un comercio complementario establecidas en encuentros bilaterales con el gobierno ruso. **Calzada Roviroso**, puntualizó que el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, sigue de cerca estos acuerdos para ampliar los lazos de cooperación y comercio, "que significan tener más jugadores en el mundo que nos compren y que nos vendan" .- ([Heraldo de Toluca / EdoMex // Estado de México, Negocios, P12, 31/10/2017](#))



La política agroalimentaria en la glosa del Quinto Informe de Gobierno por Manuel Añorve Baños.- El pasado miércoles 25 de octubre, el titular de la **SAGARPA**, maestro **José Calzada Roviroso**, compareció ante las Comisiones de Agricultura y Sistemas de Riego, Ganadería, Desarrollo Rural, y Pesca de la Cámara de Diputados por más de cuatro horas, para conversar con los representantes populares sobre los resultados obtenidos a raíz de la política agroalimentaria adoptada por México. Dado el ambiente de gran incertidumbre que existe en la escena internacional, con la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, uno de los temas de mayor interés para los diputados federales fue el

análisis comparativo de sus ventajas a lo largo de los últimos 23 años, donde nuestro país incrementó el volumen de la producción agropecuaria y pesquera en 74 por ciento; asimismo, nuestras exportaciones pasaron de cuatro mil millones de dólares en 1994 a 29 mil millones en el 2016.- **Crónica, 46**

Notas en Remolino/ Café Político por José Fonseca.- Sin gran escándalo se diversifica el comercio, el secretario de Agricultura, **José Calzada**, ya ha firmado un convenio con la Federación Rusa para que ellos, los rusos, importen carne de México, y nosotros importamos trigo, fertilizantes y maquinaria agrícola...Hay muchos rezongos, pero el fallo de la Suprema Corte de Justicia asignó al IFT la responsabilidad de fijar las tarifas de interconexión...- **El Economista, 68**

Retuvieron apoyo para Cendi en Querétaro.- En el periodo en que **José Calzada Roviroso**, actual secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, estaba al frente del gobierno del estado, recursos para Cendis fueron retenidos y redireccionados a otros proyectos.- **Capital, 9**

El gobierno de Yucatán en la mira del PAN/ Clase Política por Miguel Ángel Rivera.- ...Los optimistas recuerdan que el ahora secretario de Agricultura y ex gobernador de Querétaro, **José Calzada**, estaba calificado como uno de los mejores mandatarios estatales y, sin embargo, su partido, el PRI fue derrotado en esa entidad.

MONITOREO

Difundido el 30 de octubre 2017

SECRETARIO

Inician capacitación para extensionistas en el campo nacional

Comarca Lagunera.- Este lunes se dio arranque a la capacitación a extensionistas dentro de la puesta en marcha de proyecto piloto que lleva por nombre "Desarrollo Rural Sustentable y Competitivo con Enfoque Territorial", con el que se proyecta llegar a nivel nacional a 100 comunidades rurales, en este sentido, Juan Pablo Flores González, presidente de la Confederación Agronómica Nacional Delegación Laguna, explicó que la finalidad es llevar a cabo una nueva forma de poder conocer y atender los problemas de la población del campo mediante la implementación de una metodología alemana que centra la respuesta a estos mediante la interacción con los habitantes. En su carácter de director operativo Zona II, dijo que esto consiste en poder conocer de boca propia de la población los problemas o bondades que se tienen en su entorno, y mediante la experiencia y visión de los extensionistas, lograr la formación de proyectos productivos que no solo vean hacia el campo, sino que se puedan impulsar más actividades que puedan dar el extra necesario para generar movilidad económica en las poblaciones que participan en este programa piloto. Preciso que esto nació debido a la inquietud mostrada por el líder nacional de la Confederación, Alfredo López Valdovinos quien al buscar mejores acciones para mejorar las condiciones productivas y la calidad de vida de la gente del campo, tuvo la oportunidad de coordinarse con la **SAGARPA y su titular, José Eduardo Calzada Roviroso** para la creación de este proyecto con fundamentos de la metodología alemana, con la finalidad de poder hacer más objetivo el apoyo, donde en muchos de los casos se puede lograr con el impulso a actividades que se

realizan de manera tradicional por la población y que pueden tener mejor rentabilidad que las labores agropecuarias.

<https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/inician-capacitacion-para-extensionistas-en-el-campo-nacional>

SAGARPA

Se registraron **14** impactos del **Boletín 372.- “Certificada en Buenas Prácticas Pecuarias 30 por ciento de la producción nacional de cerdo”**.

Portales: 14

Boletín 372.- “Certificada en Buenas Prácticas Pecuarias 30 por ciento de la producción nacional de cerdo”. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), en colaboración con México Calidad Suprema y la Confederación de Porcicultores Mexicanos, lograron la certificación en Buenas Prácticas Pecuarias (BPP) de 113 unidades de producción ubicadas en 12 entidades del país. Con lo anterior se beneficia a 686 porcicultores, con una capacidad instalada de 277 mil 427 vientres, que generan cerca de 519 mil toneladas de carne en canal certificada, lo cual representa 30 por ciento de la producción nacional de cerdo, informó el director en jefe del SENASICA, Enrique Sánchez Cruz. Durante su participación en el XVI Encuentro Nacional de Porcicultores, el funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) explicó que con la certificación en BPP, los productores pueden colocar sus productos en mercados nacionales y extranjeros en condiciones de mayor competitividad, lo que fortalece la estrategia de diversificación de mercados. Con la finalidad de impulsar la producción y exportación de cárnicos de cerdo, el funcionario convocó a los porcicultores a que cada vez más unidades de producción se certifiquen en BPP, porque con ello se fomenta la cultura de la prevención, lo cual ayuda a mantener el estatus sanitario de las regiones. Al dictar su ponencia “La inocuidad como herramienta en la apertura de mercados”, destacó que los sistemas de inocuidad son la llave que abre la puerta para la exportación de alimentos, además de que, con este tipo de programas, el principal beneficiado es el consumidor, pues se le ofrecen mayores garantías de que llegan a su mesa productos inocuos y de calidad. Dijo que actualmente 52 Establecimientos Tipo Inspección Federal (TIF) están autorizados para exportar cárnicos de cerdo a 18 países: China, Japón, Canadá, Estados Unidos de América, Corea, Vietnam, Costa Rica, Singapur, Colombia, Guatemala, Cuba, Venezuela, El Salvador, Nicaragua, Chile, Uruguay, Argentina y Panamá. Detalló que los establecimientos TIF autorizados se ubican en los estados de Baja California, Michoacán, Chihuahua, Coahuila, Durango, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Nuevo León, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Yucatán y Zacatecas.

<http://www.tallapolitica.com.mx/certificada-en-buenas-practicas-pecuarias-30-por-ciento-de-la-produccion-nacional-de-cerdo/>

ALDF, GCDMX y SAGARPA acuerdan plan para salvar Xochimilco

Autoridades locales y federales atendieron el llamado de la Comisión de Gestión Integral del Agua que preside la panista Wendy González Urrutia, a fin de trazar un plan de acción que active la economía de los productores agrícolas y de vecinos en Xochimilco afectados por el sismo. “Además del sismo, las pasadas lluvias rompieron un dique que impedía el paso de agua hacia las chinampas de Xochimilco afectando a los productores”, expuso la legisladora del GPPAN durante la primera reunión de trabajo entre la ALDF, gobierno local y la Federación. Dijo que es necesario que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México restaure la infraestructura hídrica a la brevedad e incluir en un programa de políticas públicas, la opción

de proyectos para reactivar la economía en la zona. “Esta mesa es precisamente para ello, dar seguimiento a los acuerdos y acciones de las dependencias en los trabajadores agrícolas, por tratarse de un asunto que atañe el derecho humano al trabajo, salud, a un medio ambiente sano, al agua y a la seguridad alimentaria”. González Urrutia destacó la voluntad del doctor Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno por buscar más recursos, ya que el dinero disponible por el FONDEN, resulta insuficiente. “Se necesita atención en Xochimilco y la inversión de 30 millones de pesos que se tiene proyectada para reparar dos kilómetros de bordos en la zona chinampera debido al sismo, resulta un presupuesto ajustado que no garantiza operatividad”. <http://mexiconuevaera.com/nacional/ciudad/2017/10/30/aldf-qcdmx-y-sagarpa-acuerdan-plan-para-salvar-xochimilco>

Plantea AMLO que la Sagarpa opere en Ciudad Obregón y la CFE en Chiapas

Lucero Álvarez, conductora: El presidente de Morena Andrés Manuel López Obrador planteó pasar las sedes de las dependencias federales hacia los estados, esto con el objetivo de generar derrama económica pareja en todo el país. El plan del tabasqueño es que la **Secretaría de Agricultura del Gobierno Federal opere desde Ciudad Obregón, Sonora**, ya no desde la Ciudad de México y así todo el gobierno. Por ejemplo, Salud en Chilpancingo, Guerrero; Comunicaciones y Transportes, desde San Luis Potosí; Pesca en Mazatlán, Sinaloa; la Ganadería la propone en Jalisco; la Minería en Chihuahua; Recursos Forestales en Durango; en Puebla podría estar la Secretaría de Educación Pública, según él; la Comisión Federal de Electricidad en Chiapas, donde están las hidroeléctricas; Pemex la propone en Ciudad del Carmen, Campeche; Energía en Tabasco; Medioambiente, Yucatán; y Turismo en Chetumal, Quintana Roo.

30/10/2017 Televisión: Entre Mercados con Lucero Álvarez, C-150 (IZZI) Paga, 17:11 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/10/Octubre17/imagenes_30102017/30102017019396nc.mp4

Estará Morelos en la Expo Alimentaria 2017

Se esperan más de 60 mil visitantes en la Expo México Alimentaria 2017 que se llevará a cabo del 7 al 9 de diciembre en el Centro Citibanamex, en la Ciudad de México, y se pretende que el evento sea un referente internacional de negocios. El asesor de la Oficialía Mayor de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Javier Valverde, visitó Morelos para anunciar a dirigentes y productores del sector agrícolas, ganaderos y empresarios la Expo México Alimentaria 2017, evento que será el punto de encuentro más importante del país y Latinoamérica para el sector agropecuario. El delegado de la Sagarpa en Morelos, Rubén Téllez Huerta, agradeció la presencia del asesor de la Oficialía Mayor de la Sagarpa, quien dio a conocer todos los detalles técnicos y de logística de la Expo México Alimentaria 2017, así como de Roberto Ruíz Silva, secretario de Desarrollo Agropecuario en Morelos. En la reunión también estuvieron presentes representantes de las empresas Quality Herbs, Green Toka, Agroindustrias Xomor, Impulsora Agropecuaria de Morelos, así como productores agrícolas y ganaderos morelenses. Rubén Téllez invitó a los productores morelenses a participar por segundo año consecutivo en esta Expo, a fin de fortalecer y multiplicar las acciones que permitan potencializar e incrementar las exportaciones. Francisco Valverde comentó que el sector agroalimentario exporta más de 30 mil millones de dólares de productos nacionales a todo el mundo, logrando ubicarse en el lugar número uno en la exportación de aguacate, tomate, chile, pepino, entre otros productos. En la próxima edición de la Expo México Alimentaria se contará con 900 stands, repartidos entre los sectores de agricultura, ganadería, pesca, exportación, orgánicos y desarrollo rural (pequeños productores); además, se prevé que asistan 188 compradores de diferentes partes del mundo y el arribo de más de 60 mil visitantes.

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/estara-morelos-en-la-expo-alimentaria-2017>

Avanza Guerrero en la sanidad animal y agroalimentaria: Sagarpa

Chilpancingo, Gro. 30 de Octubre del 2017. – El estado de Guerrero ocupa uno de los primeros lugares en el país en el tema de la sanidad animal y agroalimentaria, gracias a la estrategia de trabajo que impulsa el actual gobierno, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, informó el titular Juan José Castro Justo. Explicó que se trabaja para resguardar la salud de la población guerrerense, a través de varias vertientes que permiten mantener un control sobre la producción y tránsito de animales para el consumo humano, lo que ha permitido colocar a Guerrero como el estado con mayor avance sanitario en los últimos 10 años. Entre lo más destacado, está la construcción del rastro Tipo Inspección Federal (TIF) de Acapulco, que tendrá capacidad de producir anualmente 9 mil toneladas de carne de res, 5 mil de cerdo y que atenderá a una población de 835 mil habitantes, en este proyecto que ya se encuentra en la fase final, la SAGARPA y el gobierno de Guerrero invierten 126 millones de pesos. También se está consolidando el proyecto del Rastro TIF de codornices, ubicado en Buenavista de la Salud, de Chilpancingo y que está ligado a una de las granjas más grandes de codorniz de México, una vez obtenida la certificación, será el único rastro en su tipo en el país y tendrá capacidad para procesar hasta mil codornices diarias y así poder atender el mercado nacional y de exportación. Castro Justo agregó que el avance en la sanidad animal ha permitido acreditar 10 Unidades de Producción Pecuarias certificadas en buenas prácticas de producción: Cuatro en producción de leche para queserías, dos en porcinos, dos en extracción y envasado de miel, una en huevo para plato y una de codorniz. La certificación en extracción y envasado de miel beneficia directamente a la región indígena de Hueytlalpan, municipio de Mártir de Cuilapan en la zona centro del estado y Tlacoachistlahuaca, en zona amuzga. Ambos proyectos han logrado un éxito que permite exportar los productos con certificación orgánica y ha hecho realidad un contrato de exclusividad con la cadena de restaurantes Toks.

<http://www.digitalguerrero.com.mx/instante/avanza-guerrero-en-la-sanidad-animal-y-agroalimentaria-sagarpa/>

SECRETARÍA

Certificada en Buenas Prácticas Pecuarias 30% de la producción nacional de cerdo.- El **SENASICA**, en colaboración con México Calidad Suprema y la Confederación de Porcicultores Mexicanos, lograron la certificación en Buenas Prácticas Pecuarias (BPP) de 113 unidades de producción ubicadas en 12 entidades del país. Con lo anterior se beneficia a 686 porcicultores, con una capacidad instalada de 277 mil 427 vientres, que generan cerca de 519 mil toneladas de carne en canal certificada, lo cual representa 30% de la producción nacional de cerdo, informó el director en jefe del **SENASICA**, Enrique Sánchez Cruz. Durante su participación en el XVI Encuentro Nacional de Porcicultores, el funcionario de la **SAGARPA** explicó que con la certificación en BPP los productores pueden colocar sus productos en mercados nacionales y extranjeros en condiciones de mayor competitividad, lo que fortalece la estrategia de diversificación de mercados. Con la finalidad de impulsar la producción y exportación de cárnicos de cerdo, el funcionario convocó a los porcicultores a que cada vez más unidades de producción se certifiquen en BPP, porque con ello se fomenta la cultura de la prevención, lo cual ayuda a mantener el estatus sanitario de las regiones.- **El Economista, 62 / Talla Política / NTX / 20 Minutos / Notiradar / El Arsenal / Noticias de México / Tribuna / Quadratin Edomex / Portal Sonora / México Informa / Noticias Chihuahua / Hoja de Ruta Digital / Hombres de Poder**

Lala se diversifica.- La compañía Lala inauguró su primera fábrica procesadora de carnes frías Nutri Dell en Tizayuca, Hidalgo, la cual requirió una inversión de mil 50 millones de pesos, y que generará 350 empleos directos y 900 indirectos. La fábrica está en proceso de obtener la certificación Tipo Inspección Federal, otorgada por **Senasica**.- **Excelsior, 2 dinero / El Sol de México, 6-f / El Economista, 52 / Milenio, 28**

Cempasúchil, luz que da vida a tumbas y ofrendas.- La flor de cempasúchil no solamente es un deleite a la vista, por su intenso color anaranjado, amarillo, amarillo fosforescente o blanco, sino un elemento representativo de la tradición mexicana de fiesta de muertos (lo. y 2 de noviembre); esta "flor de veinte pétalos" adornan ya las principales avenidas capitalinas, las tumbas y ofrendas de los fieles difuntos. Su color que asemeja a los rayos solares adorna los campos y viveros de Xochimilco; o los campos de 20 municipios pertenecientes a los estados de Puebla, Guerrero, Hidalgo, Oaxaca y San Luis Potosí. Y de manera muy importante, comentó que reciben apoyo económico y de gestión de parte de la delegación de la **SAGARPA**.- **La Prensa, 4**

En ALDF acuerdan plan para salvar a Xochimilco.- Autoridades locales y federales atendieron el llamado de la Comisión de Gestión Integral del Agua de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) que preside la panista Wendy González Urrutia, a fin de trazar un plan de acción que active la economía de los productores agrícolas y de vecinos en Xochimilco afectados por el sismo. Por su parte, Sergio Martínez, delegado federal de la **SAGARPA** en la capital, aseguró que, en coordinación con el gobierno delegacional y central, ha compartido reuniones para agilizar el flujo de recursos de la Federación en materia agroalimentaria de la región, como dependencia responsable en bajar los apoyos a zonas rurales.- **Economista, 60**

Gasto público apretó el cinturón en serio. -Al tercer trimestre del año, el gasto neto del sector público registró una reducción de 6.4%, en términos reales, respecto a lo que se gastó en el mismo trimestre del 2016. De acuerdo con el informe trimestral de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el gasto fue mayor en 85,137 millones de pesos a lo que se tenía programado, con lo que erogó un total de 3.7 billones de pesos. La dependencia explica que, a septiembre, el gobierno federal ha registrado como gasto la adquisición de activos financieros por 96,400 millones de pesos que tienen como fuente de ingreso 30% del remanente de operación del Banco de México. La **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación** fue de las dependencias que gastaron menos de lo que se tenía programado, pues registró 51,586 millones de pesos, que significaron 12,503 millones de pesos menos. De acuerdo con las estadísticas de Hacienda, el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), la medida más amplia de la deuda, se elevó de 9.2 billones de pesos a 9.4 billones de pesos al cierre de septiembre. -**El Economista 6**

Atienden llamado a reactivar la economía de productores agrícolas y vecinos en Xochimilco. -Autoridades locales y federales atendieron el llamado de la Comisión de Gestión Integral del Agua, que preside la panista Wendy González Urrutia, a fin de

trazar un plan de acción que active la economía de los productores agrícolas y de vecinos en Xochimilco afectados por el sismo. Por su parte, Sergio Martínez, delegado federal de la **SAGARPA** en la capital, aseguró que, en coordinación con el gobierno delegacional y central ha compartido reuniones para agilizar el flujo de recursos de la federación en materia agroalimentaria de la región, como dependencia responsable en bajar los apoyos a zonas rurales. –La Prensa 9

Financiamiento a proyectos productivos rurales de migrantes (Agronegocios Primera parte). -Los actuales protagonistas del proceso migratorio son India y China. La región Estados Unidos, México y Centroamérica ocupa el tercer lugar; la Organización Internacional de Migración, considera a la frontera México-EU como el principal corredor migratorio del planeta. De acuerdo con el Programa Especial de Migración 2014-2018, la migración internacional ha crecido sostenidamente en las últimas décadas, toda vez que el volumen de migrantes aumentó 3.2 veces en los últimos 50 años, al pasar en 1965 de 73 millones de personas que residen fuera de su país, a 231.5 millones en el 2013. Por lo que respecta a México, poco más de 12.2 millones de connacionales nacidos en México residen en el extranjero. Además, 24.7 millones de personas de ascendencia mexicana nacieron en EU. En ese marco, **FIRA** como integrante de la Banca de Desarrollo que coordina la SHCP, coadyuva a impulsar la creación de empleos y el emprendimiento de negocios para la población económicamente activa, mediante créditos, garantías y acompañamiento técnico. –El Economista 13 T.E.

SECTOR AGROPECUARIO

Agro de EU sale en defensa del TLCAN ante Ross.- El sector agroalimentario de EU hizo una muestra de fuerza al secretario de comercio, Wilbur Ross, al que le dirigió una carta defendiendo el TLCAN y en el que detalla las consecuencias negativas que tendría iniciar un proceso de salida del tratado. La carta, fechada el 25 de octubre, fue enviada luego de comentarios de Ross en los que dijo que actualmente no había una sobreoferta de productos alimenticios a nivel mundial y que las advertencias de que México y Canadá podrían responder a las propuestas duras de EU atacando los intereses del sector alimentario de ese país eran una amenaza vacía. **El Financiero, 22**

Canadá cierra filas ante dudas por TLCAN.- México y Canadá deberán mantener el TLCAN si es que Estados Unidos abandona dicho acuerdo, por lo que la Cámara de Comercio de Canadá (CanCham) pidió al gobierno mexicano anunciar que está listo para imponer aranceles a productos estadounidense según las reglas de la Organización Mundial del Comercio (OMC). En una misiva dirigida al presidente Enrique Peña Nieto y con copia para los secretarios de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y de Economía, Ildelfonso Guajardo, así como para el embajador de Canadá en México, Pierre Alarie, dijo que existe "inquietud" por el desarrollo de la renegociación del acuerdo y agregó que "preocupa la postura" del gobierno estadounidense en torno a las revisiones quinquenales del acuerdo, las reglas de origen asimétricas, a la administración estacional de ciertas exportaciones agrícolas, la opcionalidad o desaparición de los mecanismos de solución de controversias,

porque son "muy dañinos para la economía de los tres países". **El Universal, 2-B**

Los riesgos para el TLCAN (Ímpetu Económico de Gerardo Flores Ramírez).- En las semanas recientes se ha intensificado la discusión sobre el posible destino de las negociaciones en torno al TLCAN, particularmente a raíz de las posturas o propuestas que puso sobre la mesa el equipo negociador de los Estados Unidos en temas como las reglas de origen para el comercio automotriz que tiene lugar en la región de Norteamérica; en materia del comercio de textiles; de la famosa cláusula de caducidad del tratado o como se le conoce en inglés, la sunset clause, así como en materia de medidas antidumping para productos estacionales, como es el caso de los productos agropecuarios, o compras de gobierno, por citar algunas. En el ámbito agropecuario el riesgo asociado con ese nivel de incertidumbre necesariamente se reflejará en un mayor costo para los productores y comercializadores en los tres países. **El Economista, 48**

Economía mexicana se contraería 1.9% sin TLCAN: Cepal.- Sí Estados Unidos se retira del TLCAN, México sufriría el mayor impacto entre los tres socios comerciales, y sufriría un choque negativo de 1.9% en el PIB sólo en el primer año, estimó la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena. Durante la presentación del informe Perspectivas del Comercio Internacional de América Latina y el Caribe 2017, la funcionaria consideró que las exportaciones totales de México caerían 8%, afectando principalmente al sector automotriz, los de manufacturas textiles, de confección, calzado y productos agroindustriales. Y las importaciones mexicanas desde EU caerían en 46.4% en textiles, confecciones, cuero y calzado; en 25% en el sector de vehículos y 33.2% en los de la agroindustria. **El Economista, 44**

Piden apoyo al campo no sólo en elecciones. -Los pequeños productores deben ser apoyados no sólo en tiempos electorales, sino impulsarlos para darles mayor certidumbre en el mercado y sean incluidos en la cadena productiva agroalimentaria, afirmó Erandi Bermúdez Méndez, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural en la Cámara de Diputados. En entrevista con EL UNIVERSAL, Bermúdez Méndez comentó que aunque el presupuesto para el campo se ha ido reduciendo, puesto que en 2017 se aprobaron 70 mil millones de pesos mientras que la propuesta para el ejercicio 2018 es de 62 mil millones de pesos, es decir, 8 mil millones de pesos menos, los más afectados, señaló, son los pequeños productores. Advirtió que para atender a estos productores y desarrollar su competitividad se requieren 85 mil millones de pesos. El diputado comentó que estas desigualdades podrían eliminarse con la iniciativa de Ley de Almacenamiento Rural, la cual plantea la creación de un marco normativo orientado a mejorar las condiciones de comercialización. **—El Universal 11 A**

Firme el precio del aguacate.- En la semana del 23 al 27 de octubre, el precio del kilo de aguacate se mantuvo hasta en 70 pesos en mercados del país; mientras que otros productos básicos mostraron variaciones mixtas. La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que en tiendas de autoservicio, el kilo de aguacate bajó 8.09 pesos respecto a la semana pasada, al venderse en 51.91 pesos; en tanto, la cebolla, el jitomate, la bolsa con dos kilos de azúcar y el limón se vendieron en 31.04; 15.29; 49.89; y 20.39 pesos en ese orden. **- Crónica, 27**

Cempasúchil deja derrama de 31 mdp. -Campesinos cultivan el cempasúchil en Puebla, que ocupa el primer lugar en producción con 11 mil toneladas. En Atlixco se siembra la mayor parte de la flor que deja una derrama económica de 31 millones de pesos para más de 3 mil 500 mil personas. Los principales productores son Atlixco, Palmar de Bravo, Santa Isabel Cholula, Tianguismanalco, Huejotzingo, San Jerónimo Tecuanipan, Tepeaca, Quecholac, Coronango, Cuautlancingo y Huaquechula. –**El Universal 12 A**

Mantienen esperanza viva con la venta de flor. - Su cultivo implica trabajo, tiempo y cariño "la primera semana del mes de julio se hace lo que es laensemillada o germinar la planta se pone en charolas. El primero de agosto se hace el trasplante de las charolas a las macetas y se le va dando el cuidado el riego y la fertilización", detalla el señor Rodolfo. Esta flor es un ícono de México en el mundo ya que además de adornar las ofrendas en los altares y las tumbas, ha sido utilizado en la medicina tradicional "para mi familia es un orgullo seguir manteniendo todas nuestras tradiciones mexicanas y como buenos hijos que somos hemos seguido las enseñanzas de nuestros padres y abuelos", dice el agricultor. Este año a consecuencia de los sismos, su venta ha disminuido ya que San Gregorio Atlapulco es uno de los barrios afectados "el año pasado a partir del primero de octubre empezó a venir la gente, ahora hasta esta fecha están empezando a recorrer los caminos para buscar la flor, está un poco más lenta, pero esperemos que todo se termine" .- **Excelsior, 3**

Sube 30% la naranja. –Los daños provocados por los huracanes "Irma" y "Harvey" en Florida elevaron las cotizaciones de futuros del jugo y los productores de cítricos de NL se benefician, pues el precio de la naranja es 20 y 30 por ciento más caro que en 2016, según el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados. – **Reforma 1**

Gali otorga apoyos a productores. -Con una inversión superior a los 10 millones de pesos, el gobernador de Puebla, Tony Cali, entregó apoyos del programa Insumos a Tiempo, en beneficio de 940 productores de 12 municipios de la Sierra Negra. Dijo que estas acciones conjuntas con la sociedad han colocado al estado en el cuarto lugar a nivel nacional, en este rubro. Hoy les puedo decir, con gran orgullo, que de 2015 a 2016, hubo un incremento de más de 300 por ciento en la productividad del campo poblano". –**El Heraldo de México 18**

Lo que viene (El Radar). –Reunión con Corral. A las 9:00 horas, la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados realizará una reunión de trabajo con el gobernador de Chihuahua, Javier Corral. –**Excelsior 2**

Acreimex buscará rescatar más Socaps. -Aunque todavía no figure como una Sociedad Cooperativa de Ahorro y Préstamo (Socap) de gran tamaño, tanto en número de activos como de socios, Acreimex continuará con su plan de crecimiento basado en el rescate de entre cinco y 10 entidades de esta figura, tal y como lo ha hecho en los últimos años. En entrevista, Eleazar Cano Mireles, presidente del Consejo de Administración de Acreimex, comentó que aunque no son procesos

sencillos, se espera que al menos en este año se formalicen las propuestas para rescatar a otras Socaps que no pudieron conseguir el aval para continuar operaciones como entidades del sistema financiero formal. En los últimos años, Acreimex se ha distinguido por ser una de las Socaps más activas en el rescate de otras cooperativas de ahorro y préstamo. Hasta el momento, esta entidad ha rescatado, por medio de distintos esquemas a: Caja Cristo Rey; Santa Catarina Ticua, Sifisur, Unión Oaxaca y la Cooperativa Antequera. –**El Economista 18**

Agave, en la mira de ladrones. -En lo que va de 2017, al menos 193 toneladas de agave azul, variedad con la que se elabora el tequila, han sido robadas de los campos de cultivo de Jalisco, dio a conocer el Consejo Regulador del Tequila (CRT). La cifra equivale a alrededor de cinco mil plantas y corresponde a aquellos robos que fueron denunciados y que equivale a una pérdida económica por 2.8 millones de pesos, además de una merma importante de tiempo para los agaveros, pues cada piña tenía una edad de entre cinco y siete años. Según el CRT, organismo que aglutina a todo el sector tequilero, por los hechos, este año se interpusieron 13 denuncias ante las autoridades, mientras que en 2015 y 2016 se hicieron 98. Este 2017 a lo mejor han sido menos, pero es un hecho también que se ha incrementado la vigilancia. Eso fue un factor importante para inhibir los incidentes", explica Martín Muñoz Sánchez, coordinador del Centro de Referencia Agave Tequila, del CRT. En entrevista con El Heraldo de México, detalla el experto que las plantas comúnmente se sustraen de noche y se transportan en vehículos de pequeña capacidad de carga. "Cualquier pick up de una o tres toneladas". –**El Heraldo de México 28**

5 estados crearon la mayoría de plazas formales del sexenio. -En sólo cinco estados del país se generaron poco más de la mitad de los 3.1 millones de nuevos empleos formales que se afiliaron al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en lo que va de la actual administración, lo que representó una cantidad récord. La Ciudad de México, Jalisco, Nuevo León, Guanajuato y el Estado de México fueron las entidades que en conjunto afiliaron a 1.6 millones de personas a plazas adscritas al IMSS, es decir 51.8% del total de posiciones creadas en lo que va del sexenio. Guillermina Rodríguez, coordinadora de estudios económicos de Citibanamex, dijo en entrevista que estas entidades, con excepción de Guanajuato, son las más grandes del país en términos del PIB que generan, por lo que son las que demandan mayor cantidad de trabajadores. "Si sumamos a Guanajuato, que tiene otra dinámica, estas cinco entidades contribuyen con 46 por ciento del PIB nacional", anotó. La Ciudad de México figuró como la entidad más dinámica en cuanto a empleo, ya que en ella se crearon 550 mil puestos, seguida por los 350 mil empleos registrados en Jalisco, 277 mil en Nuevo León, 242 mil en Guanajuato y 205 mil en el Estado de México. –**El Financiero 4**

Futuros del azúcar.- Los Futuros del azúcar sin refinar tocaron el lunes su cota más alta en casi tres meses, extendiendo el repunte de la sesión previa sobre niveles de señales de compras técnicas, en tanto, los operadores se concentraron en que productores de Brasil destinaron más caña a la elaboración de etanol que de azúcar. azúcar sin refinar para marzo subió 0.1 centavos, o 0.7%, a 14.73 centavos la libra, después de que tocó los 14.82 centavos, el nivel más alto del contrato al contado

desde el 3 de agosto. El azúcar blanca para diciembre ganó 2.6 dólares, o 0.7%, a 383.5 dólares por tonelada. **El Economista, 2 TE**

Avanza STPS en inspección de medidas de seguridad en ingenios azucareros.- Los trabajadores de los ingenios están expuestos a altas temperaturas y radiaciones ultravioletas, así como al contacto con agentes químicos y biológicos, por lo que la Secretaría del Trabajo (STPS) lleva a cabo un protocolo de inspección en estos centros, a fin de verificar las normas de seguridad. De 2014 a la fecha la dependencia ha realizado 77 visitas de revisión a 66 ingenios, sector en el que son altamente frecuentes los accidentes y las enfermedades respiratorias por la exposición a plaguicidas y fertilizantes, así como las afectaciones del oído por el ruido y las vibraciones. De ahí que la STPS aplica un protocolo específico para las visitas de inspección a fin de constatar el cumplimiento integral de la normatividad en materia de seguridad e higiene. **La Jornada, 36**

Protegen al atún de la negociación.- La industria atunera no debe ser una moneda de cambio de la renegociación del TLCAN, porque le protestaremos al gobierno de Enrique Peña Nieto, advierte Antonio Sánchez Gutiérrez, presidente de Grupo Marítimo Industrial (Grupomar). "Si nos usan como moneda de cambio, se arma la de María Morena, porque ya fue suficiente y no es una amenaza". **El Herald de México, 26**

Desde el congreso de la Unión / Reforma a ley genera de salud.- Buenas noticias para los pequeños productores rurales pues serán beneficiados con apoyos directos del gobierno federal lo que permitirá impulsar ramas agrícolas y ganaderas. Esto tras la aprobación del dictamen proveniente de la Cámara de Diputados en la Comisión de Agricultura del Senado que preside, Manuel Humberto Cota Jiménez. Debido a que este asunto contó con el aval de los legisladores de todos los partidos, no dudamos que este martes sea aprobado también por el pleno de la Cámara Alta. Al respecto, Aarón Irizar López hizo ver la necesidad de establecer apoyos a los campesinos y pequeños productores que permitan reactivar la producción agrícola y ganadera nacional. En su oportunidad, Francisco Salvador López Brito aseguró que con la iniciativa que plantea reformas a la Ley de Desarrollo Rural, los campesinos y pequeños productores agrícolas recibirán el apoyo gubernamental necesario. Por último, la senadora priísta Hilaria Domínguez advirtió que "si el gobierno de Donald Trump insiste en terminar con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, con estas reformas, si quieren, que lo hagan, porque nuestros productores agrícolas y ganaderos serán apoyados con recursos". - **Impacto, 11**

El que a precio mata, a precio muere; piensa en márgenes, no en precios.- Arranquemos diciendo que la demanda tiende a infinito, digamos que no hay forma de que sin tecnología el ser humano tenga la capacidad de alimentarse en el futuro, eso lógicamente debe interesarle a quien se dedica al agro, pues en sentido estricto la tierra es finita, y por ello decimos que la demanda y la capacidad productiva son variables íntimamente dependientes, no tienden a acompañarse de manera paralela en el futuro. Un sabio inversionista dijo que hay que comprar tierra, porque de eso ya no se hace; tiene razón, y si estamos de acuerdo en la premisa original de que la demanda tiende a infinito, no resulta difícil pensar en que los precios deberían tender

a la alza de manera permanente; sin embargo, hay tiempos atípicos que no representan la nueva normal y que rompen temporalmente el pensamiento de que la demanda tiende a infinito y eso se da cuando las condiciones climáticas se asocian para producir abundancia, dejando que explote a su máxima potencia la biotecnología. Hemos tenido cuatro ciclos productivos de gran bonanza en ambos hemisferios, y ese logro productivo ha instalado una tapadera en los precios de muchos commodities agrícolas (mayormente granos y oleaginosas), el tema es que no podemos asumir que esta es la nueva normal y que sin falla estaremos ligando más de estos ciclos productivos, y es por ello que aun cuando se ha multiplicado el abasto, pesa en la conciencia de los operadores la idea de que solo basta una equivocación en un ciclo agrícola como para que todo cambie súbitamente.- **El Economista, 6 T.E**

Huachicoleros y Pemex azotes de campesinos.- La actividad ilegal de personas que extraen combustible en tierras de cultivo en Puebla, causa derrames y provoca la pérdida de cosechas de unos 600 ejidatarios, quienes ven perder su patrimonio sin ser atendidos por autoridades viven entre negligencia y olvido de Petróleos Mexicanos (Pemex), y azote y las amenazas de los grupos de huachicoleros. Se trata de 600 campesinos poblanos que cada día ven cómo se pierde su patrimonio, debido a que poseen tierras sobre las que pasan ductos de combustible y gas. Tal es el caso de José Luis Agustín Zayas, del poblado de San Mateo Parra, quien narra que una mañana de febrero de 2016 descubre en su propiedad a varios huachicoleros, quienes con fuentes de energía eléctrica extraían combustible. Llama a las autoridades. El Ejército tarda unos minutos en llegar a sus tierras, donde cultivaba betabel. Los delincuentes huyen, sin embargo, una de las mangueras se revienta y causa un fuerte derrame en el cultivo. Me ofrece 10 mil pesos por la afectación a mi tierra. De haberse logrado la cosecha hubiera ganado 50 mil pesos", detalla el campesino.- **Milenio, 14**

INFORMACIÓN GENERAL

Reconstrucción tardará más de lo previsto: EPN. -El presidente Enrique Peña Nieto aceptó que la reconstrucción por los sismos de septiembre en Oaxaca y Chiapas llevará más tiempo, debido a que ha significado un reto la remoción de escombros y la limpia de terrenos de las casas que se vinieron abajo. A fines de septiembre, estimó que la reconstrucción de viviendas se realizaría en cuatro meses, pues el gobierno federal buscaba que las viviendas estuvieran reconstruidas a principios del próximo año. En un recorrido por la Bahía de Paredón, ubicada en Tonalá, Chiapas, acompañado del gobernador Manuel Velasco Coello, el Presidente dijo a medios de comunicación que sólo faltan dos meses para año nuevo, por lo que no puede asegurar que se tengan todas las casas construidas. Aunque no aceptó que fuera un retraso, Peña Nieto dijo que en Chiapas ya se ha terminado la remoción de escombros, pero Oaxaca "tiene otras condiciones bien complicadas, incluso para entrar a las calles de algunas localidades. -**El Universal 4 A**

Desaceleración en México si EU sale del TLCAN: Fitch.- La agencia calificadora

SÍNTESIS INFORMATIVA

Fitch Ratings advirtió que la extensión del calendario de renegociación del TLCAN y la postura manifestada por los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá tras concluir la cuarta ronda generó "incertidumbre creciente". Manifestó: "Si Estados Unidos se retira del TLCAN, la economía mexicana enfrentaría una incertidumbre importante, que muy probablemente llevaría a una pérdida inmediata de confianza y, en el corto plazo, a mayor volatilidad del mercado. El crecimiento se desaceleraría en el mediano plazo, partiendo de una base que ya es modesta, ya que la disrupción inicial probablemente resultaría en una inversión menor y en una dislocación del comercio con efectos potencialmente prolongados en la confianza del consumidor".
La Jornada, PP y 22
